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企业瞄上皖江示范区
“明星脸”吸引众多商界精英关注的目光

“皖江”一岁了，说起皖江示范区，不

少商界人士都说“它有张明星脸”。

作为全国惟一的承接产业转移示范

区和安徽首个“国字号”规划，在过去的

一年里，皖江示范区一次又一次活跃在

各类盛会的舞台上，它是安徽向外递出

最频繁的名片。

去年6月20日至23日，第六届中国国

际徽商大会以“承接转移合作共赢”为主

题，对“皖江”进行了专题访谈，抒写了皖

江示范区浓墨重彩的一笔。

6月23日至27日的上海世博会安徽周

主题博览会，皖江城市带承接产业转移示

范区各市走进上海，“携手”盛装“亮相”。

而在 9 月初的中国企业 500 强峰会

的新兴产业论坛上，皖江示范区两大集

中区——江南集中区和江北集中区，也

向外界“吆喝”起了自己独有的风采。

在合肥举办的徽商大会、全国500强

峰会、我省与全国知名民企合作发展会议，

皖江示范区站在家门口星光熠熠，走出去

的“皖江”也照样吸引人眼球，南昌、杭州、香

港等地都留下了“皖江”各市的身影。

在一年以前，还没有“皖江”这个称

呼；一年以后，皖江成了盛会上的“大腕”，

省领导也不止一次为皖江示范区向企业

“抛绣球”。

皖江示范区成了“大腕”A

名气响了，招来的大项目自然就多，

包括京东方、三安光电等一批大型企业纷

纷落户皖江，中国人民电器集团董事长郑

元豹就是投资者中的一员，而且打定投资

主意只用了短短的一个月。

“合肥很陌生，虽然五年前来过，但没

想到现在变化这么大。”在上个月的我省

与全国知名民营企业合作发展会议上，郑

元豹向安徽“掷出”一个超过10亿元的项

目，吸引他的正是投资环境。

不光是郑元豹，雨润集团董事局主

席、皖籍企业家祝义材，中锋资产评估有

限公司董事长兼总经理张梅等都是“嗅

到”商机才来安徽的。

中国富鸿集团董事长朱建德是来安

徽投资的“先行者”，2005年就开始到巢湖

投资，而现在，皖江城市带让他也当起了

安徽的推介者，“很多企业界的朋友向我

打听这边的投资情况。”

而说起皖江带来的商机，最有发言权

的就是各市负责招商的工作人员。池州

市贵池区发改委主任钱哨公开表示，2010

年招来的大项目明显多了，都是得益于皖

江示范区的品牌效应。

因为皖江，安徽成了投资的沃土，“去

安徽投资”成了一些企业家们的心声。据

统计，截至2010年 11月份，皖江示范区引

进省外到位资金 4011.8 亿元，同比增长

57.5%，占全省比重为73.5%；实际利用外

资40.1亿美元，同比增长23.3%，占全省比

重达到76.3%。皖江示范区新批内外资项

目8630个，其中新批省外境内项目6180

个，同比增长16.8%。

企业嗅到“皖江”商机B

在被皖江吸引来安徽投资的众多企

业中，长三角绝对是队伍最庞大的区域。

数据显示，2010年1月～11月，长三角

地区企业来我省投资1000万元以上项目

12214个，总投资额14170.1亿元，实际到位

资金3147.8亿元，增长48.7%，占全省1000

万元以上项目实际到位资金的57.7%。以

省市为单位，浙江省、江苏省、上海市名列

全国到安徽投资的“前三甲”。

近年来，安徽省与长三角合作程度不

断加强，已全面参加泛长三角“决策层”和

“协调层”的主要活动，承接长三角地区产

业转移规模继续扩大。

更进一步地说，承接产业转移不仅仅

是“皖江”的事，而是整个长三角的事。2010

年12月26日，国家发展改革委在马鞍山召

开推进皖江示范区建设工作座谈会，沪苏

浙皖三省一市签署共同推进皖江城市带承

接产业转移示范区建设合作框架协议。

“浙江与安徽两省，山水相连，人缘相

亲，文化相通。”浙江省委常委、常务副省

长陈敏尔建议，可以结合各个城市的区

位、产业、资源等情况，有选择性地开展城

市“结对”，实现优势互补。

这也就是说，“皖江”带来的商机不仅停

留在安徽，而且还可能辐射到长三角地区，

我省融入长三角的步伐也将越走越快。

浙苏沪名列投资“前三甲”C

“来到安徽后，才知道什么叫山

清水秀。”江苏无锡侨联集团董事长

曹一平在第六届国际徽商大会上这

样描述安徽。而现在，山清水秀的

安徽多了一个“皖江”。

翻开中部六省“十二五”的规划

蓝图后发现，各省都将城市群发展

摆在了显著位置。皖江作为安徽的

一张名片，如何崛起呢？这是所有

安徽人必须思考的问题。

国家推动自然是前提条件，从

皖江示范区获批到现在，不少国家

部委层面的优惠政策纷纷“砸向”皖

江。皖江示范区、国家技术创新工

程试点省和合芜蚌自主创新综合试

验区以及合肥经济圈规划、合肥科

技创新试点市等多项政策叠加，安

徽的“明星效应”越来越大。

不仅如此，省财政厅、国土资源

厅、物价局、住建厅、省地税局等一

批厅局“争先恐后”拿出优惠政策推

进皖江建设。

当然，皖江示范区的发展，最离

不开的是与周围省市特别是长三角

的互动。通过政府和政府之间的

“联姻”、政府向企业“抛绣球”、企业

与企业“握手”，因为皖江，我省与长

三角甚至全国各地企业的关系更密

切了。

山清水秀的
安徽要“动起来”D

一年前，皖江示范区正式获批，

名称显得有些陌生；一年后，“皖江”

成了招商舞台上的“大明星”，每到

一处，都有众人捧场。

有“嗅到”商机寻来的，也有别

人牵线搭桥引来的……如今，因为皖江认识安徽的企业不

在少数。而安徽，也正是由于融入了“皖江”因素，经济发

展“动起来”的趋势更明显了。
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